



UDRS

Mi Universidad

Carlos Hernández Méndez

Control de lectura

Parcial I

Grupo B

Antropología médica

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de septiembre de 2024

BREVE INTRODUCCION A LA ANTROPOLOGIA MEDICA

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

La antropología médica es un subcampo de la antropología social o cultural. Es la traducción al Castellano del término *medical anthropology* que surge, desde 1963, de etiqueta identificadora para la investigación empírica a la producción de teoría por partes de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermería y las prácticas de atención o asistencia y su relación. Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La mirada naturalista en Medicina, introducida por tratados Hipocráticos desarrolló una teoría de la casualidad de las enfermedades relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de los casos clínicos - por ejemplo, en el tratado de epidemias, junto a metodologías de naturaleza etnográfica - en el tratado de Aires, Aguas y Lugares. La influencia de los escritos hipocráticos explica que la Medicina utilizase hasta fines del siglo XIX, técnicas de campos cualitativos, practicase la observación participante y produjese un enorme volumen de escritos etnográficos, puesto que esta formó también parte de su práctica. Medicina no significó jamás, una escisión completa entre ambas. Durante el siglo XX son constantes las relaciones interdisciplinarias entre ambas disciplinas hasta la constitución de la antropología médica durante los años sesenta y setenta del siglo XX. La antropología general ocupaba una posición relevante en las ciencias médicas básicas pre-clínicas.

2 sept 2024 17:58

Carlos Hernández Méndez

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Carlos

ANTROPOLOGÍA
MEDICA

El estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran: Medicina, antropología, psicología y pedagogía, solo que de perspectiva de análisis epistemológica diferente, pero para poder comprender al Ser humano como una unidad compleja y multidimensionalidades se requiere una visión holística. De ahí que se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina con la Antropología, por esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en las dimensiones biológicas, psicológicas, sociales y culturales para lograr, en el proceso Salud - enfermedad, la comprensión y solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, con un enfoque integral. Por tales razones resulta indispensable adentrarse en los contenidos antropológicos que contribuyan a la formación científica y humanista del médico general. Lo anterior justifica la necesidad de perfeccionar la formación profesional del médico general para tener una visión holística del ser humano y lograr una atención integral de calidad. El ser humano es una unidad compleja holística y multidimensional, puesto que en él influye las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están interrelacionadas entre sí. Para percibir un hombre como todo único, además resulta expresado por Martínez.

ept 2024 17:59

Nombre: Carlos Hernandez

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
~~Carlos~~

Antropología Médica

La necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud, se ha generado tanto en Chile como en otros países latinoamericanos por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas, las cuales han motivado iniciativas tendientes a evitar que la identidad étnica y cultural del usuario constituya una barrera en el acceso y oportunidad a una mejor atención de salud. La antropología como la ciencia contribuye tanto a develar y comprender las culturas involucradas en el proceso de salud, como a proporcionar elementos socioantropológicos para apreciar el fenómeno a la salud y enfermedad desde su dimensión biológica, social y cultural en un escenario de creciente pluralismo médico que caracteriza a la sociedad contemporánea. Este artículo expone, desde la antropología médica, los conceptos fundamentales para el desarrollo de un enfoque interculturalidad en salud, entre estos, el concepto de cultural y diversidad cultural que subyacen en el estudio de los modelos médicos como complejas y dinámicas organizaciones que representan modelos epistemológicos de pensamiento acerca del fenómeno de salud y enfermedad. Plantear algunas estrategias que terminaran implementar este enfoque en el sector salud.

12 sept 2024 17:59

BIBLIOGRAFÍA

Universidad Rovira I Virgil. Medical Anthopology Reserch Center Breve Introducción a la antropología médica.

Odalis, Q. M. Oilda, O. M. Jorge, M. R. Maidilis B. M. 8 y C. H. M. (n.d). Consideraciones antropologicas en el proceso de forma profesional del médico general.

Ars Médica. Revista de Humanidades 2008. 2 :190-205, la antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría.